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29. Generalversammlung, 26. April 2023 von 19.00 Uhr –19.30 Uhr 

Verein Spitex Richterswil/Samstagern 

Mehrzweckraum Aula Plus, Schwyzerstrasse 29, 8805 Richterswil  
 

Leitung:  Heidi Hug, Präsidentin  

Anwesend:  Vereins- und Vorstandsmitglieder, Spitexmitarbeiterinnen  

Protokoll:  Ruth Bachmann  
 

Traktanden: 

1. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung (GV) vom 27.04.2022 

2. Abnahme präsidialen Jahresberichtes 

3. Abnahme der Jahresrechnung zur Entlastung des Vorstandes 

4. Abnahme des Revisorenberichtes 

5. Abnahme des Budgets 

6. Wahlen des Vorstandes und des Präsidiums 

7. Wahl der Revisionsbeauftragten 

8. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2024 

9. Behandlung von Anträgen der Vereinsmitglieder, des Vorstandes 

10. Verschiedenes  
 

 

Einleitende Begrüssung 

Heidi Hug begrüsst alle anwesenden Vereinsmitglieder und Ehrenmitglieder, Melanie Züger als  
Vertretung der Gemeinde Richterswil und anwesende Mitarbeiterinnen zur 29. Generalversammlung der 
Spitex Richterswil/Samstagern. 

 

Schriftlich entschuldigt haben sich diverse Mitglieder 
Die Einladung zur GV ist statutenkonform erfolgt. Anträge wurden keine eingereicht.  
Anwesend sind 18 Stimmberechtigte, davon 6 Einzelmitglieder mit je 1 Stimme und  
12 Familienmitglieder mit je 2 Stimmen.  
Die Stimmberechtigen sind mit den Traktanden einverstanden. 
 

1.  Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung vom 27.04.2022 
Es wurde nicht gewünscht, dass das Protokoll verlesen wird. Fragen zum Protokoll wurden keine 
gestellt. Einstimmige Protokollabnahme. 

 

2.  Abnahme des präsidialen Jahresberichtes 
Es wurde nicht gewünscht, dass der Jahresbericht verlesen wird. Es wurden keine Fragen  
gestellt. Einstimmige Abnahme des Jahresberichtes. 

 

3./4. Abnahme der Jahresrechnung Entlastung des Vorstandes / Abnahme des  
Revisionsberichtes  
Ueli Zumbach erläutert kurz die genaue Prüfung der Jahresrechnung. Gemäss Empfehlung des 
Revisorenberichtes wurde die Jahresrechnung einstimmig genehmigt.    

        Fragen wurden keine gestellt. 
Heidi Hug bedankte sich bei Lisbeth Radtke für die korrekte, saubere und zuverlässige  
Rechnungsführung. Ebenso den Revisoren Ueli Zumbach und Meinrad Blum (abwesend) für die 
Rechnungsprüfung, die wertvollen und konstruktiven Gespräche und das Erstellen des  
Revisorenberichts.  

 

5. Abnahme des Budgets 
Fragen wurde keine gestellt. Einstimmige Abnahme des Budgets.  
 

6. Wahlen des Vorstandes und des Präsidiums 
 Heidi Hug schliesst das Vereinsjahr mit einem kurzen Rückblick, ab:  

• Dank gebührt den Vereinsmitgliedern für das Interesse der Spitex. 

• Die beiden Revisoren haben den Revisionsbericht zum letzten Mal erstellt. Sie geben ihr Amt 
nun ab. Ueli Zumbach war seit 2017 als Revisor gewählt. Eine lange Zeit für diese  
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ehrenamtliche Tätigkeit. Heidi Hug überreicht ein kulinarisches Dankeschön. 

• Für alle nicht einfach war die Verabschiedung nach 18 Jahren von Brigitta Bielinski Oertberg 
als Geschäftsführerin der Spitex Richterswil/Samstagern. Sie hat eine grosse Lücke  
hinterlassen. Nur durch das Zusammenhalten aller Mitarbeitenden und das gegenseitige  
Vertrauen ist es gelungen, dass der Betrieb aufrechterhalten werden konnte. Nur unter dieser 
Voraussetzung konnte der Vorstand die Geschäftsführung ad Interim übernehmen. Dank da-
für dem Kader und allen Mitarbeitenden. 
Nicht weniger wichtig für den Vorstand, in dieser Funktion, war die Unterstützung durch Mela-
nie Züger und den Gemeinderat Richterswil. Vielen Dank für das Vertrauen in den Vorstand. 

• Jubiläen: Lisbeth Radke arbeitet seit 15 Jahren bei der Spitex. Sie erhielt mit  
wertschätzenden Worten einen Blumenstrauss zum Jubiläum. 

 

Einstimmig von den stimmberechtigen Mitglieder gewählt wurden: 

• Oliver Billeter (Bereich Finanzen) 

• Elisabeth Pickel (Vizepräsidentin) 

• Ruth Bachmann (Aktuarin) 

• Heidi Hug wurde einstimmig zur Präsidentin gewählt  

• Melanie Züger bleibt als Vertreterin der Gemeinde im Vorstand.  
 

7.  Wahl der Revisionsbeauftragten 
 Durch den Rücktritt von Ueli Zumbach und Meinrad Blum mussten neue Revisoren gefunden  

werden. Es wird aber immer schwieriger Personen zu finden, welche dieses Amt ehrenamtlich 
übernehmen wollen. Der Vorstand hat sich entschieden die Revision neu einer professionellen 
Firma zu übergeben. Verschiedene Offerten wurden eingeholt und geprüft. 
Der Vorstand schlägt die Firma OBT für die Wahl vor. 
Der Vorschlag wurde einstimmig angenommen. 

 

8. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2024 
Beibehalten werden die bisherigen Beiträge.  
Einzelmitglieder Fr. 40.00 und Familienmitglieder Fr. 80.00. 
 

9.  Behandlungen von Anträgen der Vereinsmitglieder, des Vorstandes  
 Es sind keine Anträge eingegangen. 
 

10. Verschiedenes 

• Es konnte ein neuer Geschäftsführer für die Spitex Richterswil/Samstagern gefunden  
werden. Emanuel Duso wird am 3. Mai 2023 seinen ersten Arbeitstag bei uns haben. 
Herr Duso arbeitete viele Jahre als Heimleiter und kennt das Gesundheitswesen bestens.  
Der Vorstand ist überzeugt, mit der Wahl von Herrn Duso eine zu Betrieb passende,  
kompetente und engagierte Person gefunden zu haben. 

• Warum hat sich der Vorstand vorgängig zu einer Geschäftsführung ad Interim entschieden? 
Die Anforderungen an die Spitexorganisationen werden immer grösser. Strengere gesetzli-
che Vorgaben, Personalmangel, mehr Effizienz und Kostendruck gehören zu den wichtigsten 
Themen. 
All diese Themen und Überlegungen führten zur Frage: welche Grösse ist die richtige für eine 
Spitexorganisation. Alle Spitexorganisationen im Bezirk stellen sich diese Frage. Der Kanton 
Zug hat eine Spitex, diese hat die Grösse des Bezirks Horgen. Aus diesem Grund wurde eine 
Vorstudie in Auftrag gegeben, um zu klären, ob eine «Spitex Bezirk Zimmerberg» Sinn ma-
chen würde und die richtige Grösse hätte.  
Die Hoffnung war, anhand der Vorstudie rasch die richtigen Antworten zu erhalten. Aus die-
sem Grund verzichtete der Vorstand auf eine sofortige Suche einer neuen Geschäftsführung 
und entschied sich, für eine beschränkte Zeit die Geschäftsführung ad Interim zu überneh-
men. Anfangs Jahr 2023 zeigte sich aber, dass die Vorstudie zu mehr Fragen als zu  
Antworten führte. Somit war klar, dieser Prozess länger dauert und der Vorstand nun die Su-
che nach einer Geschäftsführung starten musste. 
Der Vorstand will sich genügend Zeit lassen, um zukunftsweisende Entscheidungen zu tref-
fen. 
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Fragen der Vereinsmitglieder 
 

Frage Antwort 

 
Wird die Zusammenarbeit mit den anderen 
Spitexorganisationen weitergeführt? 

 

 

 

 

 

 

 
Aktuell gibt es keine Veränderungen in der  
Zusammenarbeit mit den anderen  
Spitexorganisationen. 

  

 

Richterswil, 28. April 2023 

 
Heidi Hug, Präsidentin       Ruth Bachmann, Protokoll 


